
 

   

   
Protokoll MV 11.03.2014_endgültig  Seite 1 / 6 

 

Protokoll  

Mitglieder-
versammlung 

11.03.2014 Ort: Heusenstamm, Otto-Hahn-Schule, 
Mensa 

Anfertigung des 
Protokolls 

Alexandra Eppler  Datum: 11.03.2014 

Thema: Mitgliederversammlung 

Teilnehmer: Mitglieder (siehe Anlage 1),  
Vorstandsmitglieder 
(Susanne Urbaner, Nicola 
Sperling, Silke Engels, 
Monika Luft, Bianca 
Geffers, Alexandra Eppler) 

Verteiler: Vorstand und Vereinsregister 

 

Pkt. 
Beschluss 
Aufgabe 
Information 

Beschreibung / Ergebnis 

1.  I Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Frau Susanne Urbaner begrüßt die erschienenen Mitglieder und Gäste und eröffnet 
die Mitgliederversammlung um 20:05 Uhr. Es sind insgesamt 5 Mitglieder sowie der  
Vorstand anwesend. Als Gast ist Frau Albanese (stellv. Leiterin der 
Schulkinderbetreuung) anwesend. Frau Deichmeier (Rektorin der Otto-Hahn-Schule) 
und Frau Lang (Konrektorin) lassen sich wegen eines Termins bzw. eines familiären 
Zwischenfalls entschuldigen. 

Anlage 1: Liste und Unterschriften der anwesenden Mitglieder. 

Es wird festgestellt, dass zur Versammlung ordnungsgemäß geladen wurde (Anlage 
2) und die Versammlung beschlussfähig ist. 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung zur Mitgliederversammlung (Anlage 2) an 
die Mitglieder versandt. Die Tagesordnung wurde nochmals verlesen.  

2.  B Versammlungsleiter 

Gemäß § 9 Ziffer 5 der Satzung wird die Mitgliederversammlung von einem 
Vorstandsmitglied geleitet. Frau Susanne Urbaner wird einstimmig als 
Versammlungsleiterin gewählt und leitet die Mitgliederversammlung. 

3.  I Geschäftsbericht 

Frau Susanne Urbaner trägt den Geschäftsbericht vor (Anlage 3).  

 

I. Verein 

1. Mitgliederentwicklung 
Der Verein hatte am 31.12.2013 158 Mitglieder. In 2013 haben insgesamt 17 
Mitglieder gekündigt, 22 Mitglieder sind neu eingetreten.  
 
2. Vereinbarungen mit der Stadt 
Der Zuschuss der Stadt zu den AGs ist mit 160,- Euro deutlich geringer als erwartet 
ausgefallen. Die Stadt will keine weiteren Vereinbarungen über Zuschüsse treffen. 
Ein Zuschuss zu den AGs muss künftig jedes Jahr angefragt werden.  
 
3. Mitarbeiter 
Der Vorstand dankt den städtischen Mitarbeiterinnen Frau Noori-Rolke und Frau 
Willeitner, die den Verein bei der Organisation und Zusammenstellung des AG-
Programms unterstützen. 
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Ebenso dankt der Vorstand der Mitarbeiterin Frau Cöllen-Kliem, die den 
Schwimmunterricht begleitet. Durch die Finanzierung dieser zusätzlichen Lehrkraft 
werden etwa 90 Lehrerstunden frei, die für das zusätzliche Nachmittagsangebot der 
Schule genutzt werden. 
 
4. Versicherung 
Es besteht eine Haftpflichtversicherung zur Abdeckung des AG-Angebots sowie die 
D&O Versicherung für die Vorstandsmitglieder, die das Haftungsrisiko absichert. 
 

5. Öffentlichkeitsarbeit  

In jedem Halbjahr wurde ein Newsletter über die Elternpost an alle Eltern - auch an 
Nichtmitglieder - verteilt, um möglichst viele Interessenten zu erreichen und weitere 
Mitglieder zu werben.  
Der Vorstand plant, künftig den Newsletter auch an Mitglieder, die aktuell keine 
Kinder an unserer Schule haben, zu verteilen. Z.B. per E-Mail. 
 

Homepage: 

Unsere Homepage-Adresse ist: http://foerderverein.otto-hahn-schule-
heusenstamm.de. Über aktuelle Themen informieren wir laufend. Das betrifft 
Veranstaltungen und geplante Aktivitäten, Presseartikel, AG-Angebote und vieles 
mehr.  
 

Artikel in der Presse 

Siehe Geschäftsbericht. Der Förderverein war sieben Mal in der Presse. Dabei würde 
über den neuen Vorstand berichtet sowie über die beiden Veranstaltungen Flohmarkt 
und Herbstmarkt.  

 

4.  I II. Schule 

1. Projekte 

Gestaltung Schulhof: 
Im Mai fand eine erneute Bepflanzung des so genannten „Schlingerhauses“ statt. 
Diesmal war die Bepflanzung erfolgreich.  
Ein erster Kostenvoranschlag für das Aufstellen weiterer Spielgeräte hinter der 
Schule musste vom FV aufgrund der immensen Höhe abgelehnt werden. Nun liegt 
ein neuer Kostenvoranschlag in Höhe von ca. EUR 30.000,- vor. Dafür wird der 
bisherige Fallschutz beim Klettergerüst bis zur Gebäudekante erweitert und 10 
Lauftellerpfosten, eine Netzschaukel, ein Stufenreck installiert. Eine Stehwippe soll 
ebenfalls an anderer Stelle aufgebaut werden. Die Arbeiten werden voraussichtlich in 
den Osterferien 2014 beginnen. 
 
Gewaltprävention/Soziales Lernen: 
Das für alle Klassen durchgeführte Gewaltpräventionsprojekt „Balance“ konnte ab 
dem Schuljahr 2013/2014 nicht mehr durchgeführt werden, da von dem Anbieter 
keine Mitarbeiter mehr während der Unterrichtszeit zur Verfügung gestellt werden 
konnten. So wurde das Projekt vom Förderverein nur bis Ende des Schuljahres 
2012/2013 finanziert. Als Ersatz wurde das neue Projekt „Faustlos“ in den Unterricht 
integriert. Der Förderverein hat die dafür notwendige Fortbildung der Lehrer sowie die 
benötigten Materialien für den Unterricht finanziert. 
 
 
 
 

http://foerderverein.otto-hahn-schule-heusenstamm.de/
http://foerderverein.otto-hahn-schule-heusenstamm.de/
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2. Musik-/Kulturförderung: 
 
Klingendes Mobil:  
Leider konnte das Klingende Mobil aufgrund Zeitmangels bei den Lehrern nicht mehr 
durchgeführt werden. Der Förderverein ist jedoch im Gespräch mit der Schulleitung, 
um das Projekt in 2014 – eventuell mit Unterstützung der Eltern - doch wieder 
durchzuführen. 
 
Konzertbesuch Alte Oper mit Gerd Albrecht: 
Zum 5. Mal konnten wir auch in diesem Jahr am 13.09.2013 das Schülerkonzert in 
der Alten Oper mit Gerd Albrecht besuchen. Dieses Mal wurde „Scheherazade“ von 
Nikolai Rimski-Korsakow aufgeführt.  

Unterstützung des Musikunterrichts durch externe Musikpädagogen 
Der Förderverein hat den Kontakt zu Musikpädagogen der Musikschule hergestellt. 
Geplant ist eine Unterstützung des Unterrichts der 4. Klassen durch 4 Musik-
pädagogen beim Thema Streichinstrumente/Orchester. An einem Tag sollen die 
Schüler die Gelegenheit bekommen, verschiedene Orchesterinstrumente näher ken-
nenzulernen und auszuprobieren. Der Termin wird im 2. Halbjahr des Schuljahres 
2013/2014 stattfinden. 

Besuch des Papageno-Theaters 
Alle Schüler besuchten am 11. bzw. 12. November 2013 die Aufführung „Der Nuss-
knacker“ im Papageno Musiktheater am Palmengarten. Der Förderverein unterstütze 
den Besuch mit einem Zuschuss von ca.1000,- Euro. 

3. Finanzierung von Personal 
Die Finanzierung von Frau Cöllen-Kliem als Schwimmlehrerin ist bis inkl. 2015 
gesichert. 
 
4. Anschaffungen für die Schule 
Für den Unterricht wurden 4 tragbare Overheadprojektoren, Unterrichts- und 
Bastelmaterial und Material für den Kräutergarten angeschafft. 
 
5. Feste 
Flohmarkt 
Am Samstag, den 4. Mai 2013 fand auf dem Schulhof der OHS der 7. Flohmarkt des  
Fördervereins statt. Trotz des immer wieder einsetzenden Regens hatten 47 Verkäu-
fer ihren Stand aufgebaut und Kleidung, Spielzeug und Bücher angeboten. Bei Kaf-
fee und Kuchen konnten sich Besucher und Verkäufer stärken. 
 
Herbstmarkt: 
Da das Lichterfest im letzten Jahr keinen großen Anklang mehr fand, hat sich der 
Vorstand des Fördervereins entschieden, dieses durch einen Herbstmarkt zu 
ersetzen. So fand am Freitag, 27.9.2013 der erste Herbstmarkt an der Otto-Hahn-
Schule statt. Er fand großen Anklang und wird deshalb im Jahr 2014 fortgeführt.  
 
Bundesjugendspiele 
Da aufgrund des schlechten Wetters die Bundesjugendspiele 2013 nicht 
gemeinschaftlich stattfinden konnten, wurden dieses Mal auch keine Brezeln 
gespendet. 
 

5.  I III AGs und Projekte 
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Siehe Geschäftsbericht 

 

6.  I Bericht des Kassenwarts 

Nicola Sperling trägt den Kassenbericht vor (Anlage 4).  

Die Kasse weist ein Defizit in Höhe von 7.600,- Euro auf. Der Fehlbetrag konnte aus 
den vorhandenen Rücklagen gedeckt werden. Frau Sperling betont, dass ein Verein 
nicht auf Gewinnmaximierung ausgerichtet ist und der Verein darauf achten muss, 
alle Einnahmen auch weitestgehend für Projekte und AGs auszugeben. Würde der 
Verein Gewinne erwirtschaften, liefe er Gefahr steuerpflichtig zu werden.  

Die Ausgaben für die Schule haben sich gegenüber dem Vorjahr halbiert. Das liegt 
v.a. daran, dass der Förderverein seit diesem Jahr nicht mehr in der 
Schulkindbetreuung involviert ist und somit ein großer Ausgabenblock weggefallen 
ist. 

Der Verein verfügt nun über Rücklagen in Höhe von 45.900,- Euro. 

Nachdem die zweckgebundenen Fördergelder der Stadt weggefallen sind, werden 
weiterhin neue Möglichkeiten zur Finanzierung der AGs und Projekte bzw. Ausgaben 
des Vereins gesucht. 

Bericht der Kassenprüfer über die Kassenprüfung 

Der  anwesende Kassenprüfer, Herr Markus Thum, und Herr Peter Marysko, der sich 
entschuldigt hat, haben bestätigt, dass die Kasse geprüft wurde und keine 
Beanstandungen bestehen. Die Kasse sei damit einwandfrei geführt. 

7.  B Entlastung des Vorstandes 

Frau Urbaner trägt vor, dass die Vorstellung des Geschäftsberichtes und des 
Kassenberichtes und des Berichts der Kassenprüfer der Entlastung des Vorstandes 
dient. 

Auf Nachfragen der Kassenprüfer, ob der Vorstand entlastet ist, stimmten 5 
Mitglieder mit JA, kein Mitglied mit NEIN, der Vorstand (6 Personen anwesend) hat 
sich der Stimme enthalten. 

 

Beschluss: 

Es wird festgestellt, dass der Vorstand für das Geschäftsjahr 2013 und gemäß 
Vortrag des Geschäftsberichts für die Zeit bis zur heutigen 
Mitgliederversammlung entlastet ist. 

 

 

8.  I 

 
 
 
 

Anträge zur Mitgliederversammlung 

Es sind keine Anträge zur Mitgliederversammlung eingegangen. Lediglich eine 
Anfrage bezüglich der Haltung des Fördervereins zum Ausbau der 
Schulkindbetreuung. Da die Interessentin, Frau Reissner, nicht erschienen ist, wurde 
auf diesen Punkt nicht weiter eingegangen. Anzumerken ist, dass Fragen 
diesbezüglich bitte direkt an die Ansprechpartnerin bei der Stadt, Fr. Tomerius, zu 
richten sind. 

9. 

 
 
 
 
 

I Neue Einnahmemöglichkeiten 

Der Vorstand sucht neue Möglichkeiten, um Gelder zur Finanzierung der Projekte 
und Ausgaben des Vereins zu finden. Aktuell hat der Vorstand die BKK Mobil Oil 
angesprochen und konnte hier eine Zusage über 500,- Euro bekommen.  

Auch die Firma Fraport soll um Unterstützung gebeten werden.  
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Bei der Staatsanwaltschaft Darmstadt und Frankfurt wird beantragt, den Förderverein 
bei der Verteilung der Einnahmen aus Bußgeldverfahren zu berücksichtigen. 

Darüber hinaus hat sich der Verein bei der Organisation „Schulengel“ registriert. Der 
Schulengel unterstützt Schulen mit Spenden, die aus getätigten Online-Einkäufen 
finanziert werden. Die Idee dabei ist, dass die Unterstützer eines Vereins beim 
Online-Shoppen über die Website www.schulengel.de gehen und von dort aus den 
gewünschten Online-Shop aufrufen und dann wie gewohnt shoppen. Je nach Online-
Shop und Einkaufssumme wird dem Verein dann ein gewisser Betrag gespendet. Ziel 
ist es, möglichst viele Eltern auf diese Initiative aufmerksam zu machen, so dass das 
Portal stark genutzt wird und eine hohe Spendensumme erreicht wird. Dafür wird der 
Förderverein Flyer an die Eltern über die Elternpost verteilen und auch im nächsten 
Newsletter darauf hinweisen. 

10 I Vorschläge für das neue Vereinsjahr 

 
Schul-T-Shirts 

Der Förderverein möchte alle Schüler der Otto-Hahn-Schule mit Schul-T-Shirts 
ausstatten. Damit soll ein einheitliches Erscheinungsbild der Schüler bei 
Veranstaltungen und eine größere Identifikation mit der Schule erreicht werden. Die 
T-Shirts sind grün mit dem Hahn aus dem Logo der Otto-Hahn-Schule aufgedruckt. 
Ein T-Shirt soll 14,- bzw. 12,- Euro für Vereinsmitglieder kosten. Die T-Shirts für 
Schulmannschaften (Schach oder Leichtathletik) werden über den Verein finanziert. 

 

Überarbeitung des AG-Angebots 

Das AG-Angebot soll überarbeitet werden, neue AGs sollen ins Angebot 
aufgenommen werden. Defizitäre AGs können in Zukunft leider nicht mehr angeboten 
werden, da der Verein nicht mehr in der Lage ist, die zusätzlichen Kosten zu 
kompensieren. 

 

Spindschlösser 
Da es in der Vergangenheit immer wieder Verluste bei den Spinden gab, hat die 
Schule Zahlenschlösser angeschafft, die der Förderverein finanziert hat. Die 
Schlösser werden über eine halbjährliche Mietgebühr in Höhe von 1,- Euro 
refinanziert. 

 

Musikförderung 
Der Förderverein will die Zusammenarbeit zwischen der Otto-Hahn-Schule und dem 
Adolf-Reichwein-Gymnasium im Bereich der Musik fördern. Angedacht ist, dass die 
Schul-BigBand oder das Orchester des ARG die Grundschule besuchen und den 
Kindern hier ihre Instrumente vorführen. Für das ARG wäre das eine Möglichkeit, ihre 
Streicherklasse bei den Schülern besser bekannt zu machen.  

 

11. I Termine 
17. Mai 2014: Flohmarkt  
(24. Mai 2014: Ausweichtermin Flohmarkt, falls es regnet) 
10.Oktober 2014: Herbstfest 

 

1. Quartal 2015 Mitgliederversammlung (Termin folgt) 

12. I Frau Susanne Urbaner fragte die Anwesenden, ob es noch weitere Punkte gäbe. Da 
keine weiteren Themen vorlagen, wurde die Mitgliederversammlung um 21:07 Uhr 
geschlossen. 

http://www.schulengel.de/
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Heusenstamm, 13.03.2014 
 
 
Unterschriften der Verfasser: 
 
 
_________________________________________________________________________________
Alexandra Eppler, Protokollantin der Mitgliederversammlung, Susanne Urbaner (Schriftführerin) 
 
 
 
Unterschrift des Versammlungsleiters: 
 
 
_______________________________________________________ 
Susanne Urbaner, Versammlungsleiterin der Mitgliederversammlung 
 
 
 
Für den Vorstand des Fördervereins der Otto-Hahn-Schule: 
 
 
______________________________________________ 
Susanne Urbaner 
 
 
 
______________________________________________ 
Nicola Sperling 
 
 
 
______________________________________________ 
Alexandra Eppler 
 
 
 
_______________________________________________ 
Silke Engels 
 
 
 
_______________________________________________ 
Monika Luft 
 
 
 
_______________________________________________ 
Bianca Geffers 
 
 
 
 


